



Ciudad de México, 24 de abril de 2024 Boletín 114/24

CLARA BRUGADA PROPONE CONSOLIDAR UNA CIUDAD DE MÉXICO PLURICULTURAL, CON DERECHOS Y LIBRE DE DISCRIMINACIÓN

- En el encuentro con las comunidades indígenas migrantes de la Ciudad de México, afirmó que garantizará sus derechos como lo señala la Constitución de la Ciudad de México
- Atenderá con un plan de justicia las causas que generan la discriminación de los pueblos indígenas y originarios
- Dará prioridad a garantizar a estas poblaciones su derecho al trabajo, educación, salud y vivienda

En el encuentro que sostuvo con comunidades indígenas migrantes de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, aspirante a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", conformada por Morena, PT y PVEM, presentó como parte de su plataforma de gobierno, sus compromisos para hacer de la capital una "Ciudad Pluricultural".

Desde la Plaza Garibaldi, en el Centro Histórico, Clara Brugada aseguró que garantizará los derechos de las comunidades indígenas como lo estipula la Constitución de la Ciudad de México, para lo cual es necesario atender las causas que generan la discriminación, señaló.

"Ningún indígena debe sentirse extranjero en su propia tierra, que es la Ciudad de México; ningún indígena debe permitir exclusión y discriminación en esta ciudad, así que vamos a trabajar intensamente para que la discriminación por raza aquí en la ciudad sea erradicada", afirmó.

Sostuvo que para eliminar la discriminación se requiere de mucha conciencia y también aplicar medidas que garanticen que la población indígena no sea discriminada y se garanticen derechos como vivienda y empleo, así como que los pueblos indígenas puedan desarrollarse de manera integral en la ciudad.

Brugada Molina, mencionó que la Ciudad de México es el lugar donde residen más comunidades indígenas migrantes del país, además de que aquí se hablan alrededor de 88 lenguas indígenas.

En el encuentro, la candidata a jefa de Gobierno por Morena, PT y PVEM reivindicó la cultura y tradiciones de los pueblos indígenas y originarios; "ustedes son más que cualquier otro ciudadano y ciudadana, porque ustedes tienen raíces





milenarias, tradiciones que debemos de respetar y rescatar", resaltó.

En ese sentido, Brugada Molina se comprometió a que a través del Sistema Público de Cuidados se atenderá a la población indígena, y se desarrollará una acción específica para que las lenguas indígenas se preserven, al igual que sus tradiciones y costumbres.

Expresó que creará un programa de apoyo para fortalecer la comercialización de productos por medio de cooperativas, que impulse la autonomía económica de estas comunidades, principalmente de las mujeres.

Asimismo, se comprometió a garantizar a estas comunidades el acceso a todos los programas sociales, así como a los programas de vivienda, trabajo y salud.

Aseguró el acceso a la educación de niñas y niños indígenas, y a que no sean discriminados en ningún espacio público, como en la escuela o en el transporte público.

"Queremos eliminar el racismo que persiste en la Ciudad, por medio del plan pluricultural que garantice sus derechos", expresó.

"Asi que cero racismos, cero discriminación para las comunidades indígenas en la Ciudad de México; todos los derechos a las comunidades indígenas, construir con ustedes la ciudad pluricultural que anhelamos", subrayó.

Más tarde, en un encuentro con mujeres otomíes y mazahuas, Clara Brugada aseveró que implementará un plan de justicia para las comunidades indígenas, el cual se realizará de la mano de estas poblaciones.

Además, dijo que al llegar al gobierno establecerá protocolos para garantizar el derecho al trabajo, al acceso a la salud y a la vivienda a todas las comunidades indígenas de la ciudad. "Por el bien de todos, primero los indígenas de la Ciudad de México".

Clara Brugada manifestó que será una jefa de Gobierno aliada de las comunidades indígenas residentes en la ciudad y trabajará para que se garanticen sus derechos; "para mí será una honor atenderles y recibirles para resolver sus demandas", indicó.

Ante la comunidad Otomí y Mazahua, Clara Brugada reafirmó su compromiso de garantizar su acceso a los programas sociales universales dirigidos a los adultos mayores, a las niñas y niños, a la vivienda, a la alimentación y para las y los





jóvenes.

En los encuentros se contó con la presencia de Ernestina Godoy, candidata al Senado; Rocío Márquez, representante indigenista; Alicia Montalbán e Higinio Bautista, representante de la comunidad Huichol.

También estuvieron presentes el rapero otomí José Luis Rodríguez, Leonor Gómez Otegui, candidata a diputada local; Alicia Barrientos, candidata a diputada federal; Karen Castrejón, presidenta nacional del PVEM; Jorge Gaviño, enlace de la campaña en Cuauhtémoc, y Jaime Rello, dirigente social.

Al tomar la palabra, Rocío Márquez, representante de artesanos, señaló que Clara Brugada es una mujer de lucha, con perspectiva de género, "una mujer comprometida con nuestras raíces", y le expresó el respaldo de la comunidad de artesanos e indigenistas de la ciudad.

También participaron Albina Téllez de Jesús, representante de la comunidad Mazahua, y Brígida Ricardo Matilde, de la comunidad Otomí, quienes solicitaron el apoyo de Clara Brugada para garantizar a sus comunidades el derecho al trabajo con la venta de sus productos, evitar la privatización de los espacios públicos, así como para continuar con su lucha en la búsqueda de desaparecidos.

En la presentación de la Ciudad Pluricultural, los representantes de las comunidades indígenas migrantes de la ciudad le entregaron a Clara Brugada el bastón de mando de las comunidades indígenas y pueblos originarios de la Ciudad de México.

En los encuentros, la candidata Clara Brugada reconoció la resistencia y lucha de los pueblos indígenas, que han sufrido y han logrado avances en sus derechos en la Ciudad.

"Yo cuento con la comunidad indígena residente para que el 2 de junio salgan a votar, para no sólo ganar, sino arrasar en la Cuauhtémoc", remarcó finalmente Brugada Molina.

-000000—